



## Hablando con el Lic. Vidal Quirós

—Díganos don Vidal ¿es verdad que usted fué a conferenciar con don Julio Acosta como delegado de «La Agrupación Popular» sobre la futura papeleta de Diputados?

—Sí señor; fui en virtud de esta carta-poder; y nos muestra una certificación en la que se le nombra delegado único y se le autoriza para formar la lista de diputados, de acuerdo con el Candidato. Esta carta la firman don Francisco Chavarría Mora como vice presidente, y los Licenciados don Jorge Herrera y don Juan Felipe Picado como secretarios.

Es cierto, don Vidal, que como resultado de su conferencia, hubo un rompimiento completo entre la Agrupación y el señor Acosta?

—Absolutamente. La conferencia no pudo haber sido más cordial. El resultado fué que como no pudimos llegar a un acuerdo en los candidatos para diputados, acordamos que la Agrupación se desligara, entendidos solamente en lo que a estos nombramientos se refiere.

¿De manera que no es cierto el rumor de que la «Agrupación Popular» ha dejado de ser acostista?

—En cuanto a mí, repuso don Vidal continuó siendo amigo y activo partidario del señor Acosta. En cuanto a mis compañeros de Agrupación, no sé que opinarán. Pero sí debo manifestarle que según el acta inaugural que dió principio a nuestros trabajos «La Agrupación Popular» se fundó en primer término para trabajar por el señor Acosta como Candidato a la Presidencia; y en segundo término para llevar al Congreso venidero elementos sanos y bien preparados.

Como el bufete de don Vidal es uno de los más concurridos y víramos que sus clientes deseaban tratar de negocios judiciales, nos despedimos muy agradecidos de las atenciones que don Vidal siempre nos ha dispensado.

## Carta de don Arturo Volio

San José, 21 de Noviembre de 1919.

Sr. don JORGE OROZCO CASTRO

Pte.

Estimado amigo:

Correspondo a su atenta carta publicada en el «Diario de Costa Rica» de ayer,—que en términos ambiguos condensa el resentimiento de Ud., por la determinación de don Nicolás Jiménez Or amuno de no aceptar la Presidencia de la República que usted, el doctor don Francisco Cordero, don Octavio Castro Saborío y don Porfirio Castro Gutiérrez le ofrecieron, y por haber hecho pública esa negativa la misma noche en que ustedes la recibieron.

Lamento el resquemor que ha sufrido su vanidad política, pero yo estaba en el deber de librar cuanto antes el nombre limpiísimo de mi querido tío del sambenito de «Candidato del Peliquismo» que ustedes quisieron poner sobre sus hombros. Tanto es así, que ya uno de ustedes se había dirigido a don Luis Demetrio Tinoco en Cartago, y al ex-diputado tinoquista don Aristides Baltodano en Guanacaste, diciéndoles que don Nicolás Jiménez aceptaría la candidatura, y que activaran los trabajos.

Cumplí con un deber de buen deudo y amigo advirtiéndole al señor Jiménez que tras aquella carta se ocultaban los lugartenientes del execrado tinoquismo, que lleno de duelo y de ruina el hogar costarricense; él reconoció inmediatamente esa verdad y me dió las gracias por la franqueza con que yo le hablaba,—redactó la contestación negativa a la solicitud de ustedes y me entregó una copia diciéndome: «Puedes publicarla en los diarios de mañana, porque esta misma noche se la remitiré a los interesados». Todavía insté al señor Jiménez para que consultara esa resolución con algunos de sus parientes más cercanos y él me contestó:

«Quieran ellos o no quieran, esa es mi contestación definitiva».

No he sorprendido ni forzado la voluntad del hombre cuyo recto juicio, ecuanimidad de carácter y honradez política le señalaban el camino que debía seguir.

Es verdad que la misma noche que Uds. recibieron tan desagradable negativa, nosotros la publicamos en hoja suelta, pero la noticia era del dominio público, y los falsos rumores que antes se habían hecho circular, exigían una pronta respuesta.

Estamos en la lucha y no hemos de permitir que una vez más, la mentira trastorne el criterio de los costarricenses.

Su atento servidor y amigo,

Arturo Volio

LEONIDAS CARRANZA

tiene el gusto de participar a sus familiares y amigos, el próximo enlace de su hija

RUTH

con don Guillermo Oreamuno Flores.

GMO. OREAMUNO

tiene el gusto de participar a sus familiares y amigos el próximo enlace de su hijo

GUILLERMO

con la señorita Ruth Carranza.

## Cartas y opiniones

Sr. Director del diario

LA PRENSA  
Pte.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de adjuntarle un suelto que publica «La Estrella de Panamá» de 2 del mes en curso, como reproducción de un cable de Washington. Por él comprenderá, señor Director, que la confianza que se tiene hoy en Costa Rica obedece a la Administración actual de cuyos efectos son factores la baja del cambio que permite normalizar la vida de la Nación el establecimiento de la confianza en el comercio norteamericano, que no se atrevía a hacer ninguna negociación debido al cambio. El sólo decir que el cambio está al dos por uno o al menos al dos cincuenta, sería conseguir la más grande de las conquistas. Pero por desgracia parece que los agiotistas tratan de hacer subir el cambio con perjuicio del comercio y no tanto del comercio sino del pueblo que tiene que pagar sus viveres a precios altos con relación del cambio.

¿Que hemos ganado entonces con la conclusión de la guerra?

¿Qué hemos ganado con el cambio de Gobierno? Libertad me contestará. Pero es libertad con hambre. Si el cambio sigue subiendo por capricho de usureros del Bolsín pensarán los extranjeros que Costa Rica ya no puede levantarse y que le pasa como al moribundo, que esos chispazos de bonanza son más bien estertores para caer en la desconfianza que produce la bancarrota.

Por qué usted, señor Director, no olvida un momento la política y trabaja para conseguir que el país vuelva a su normalidad? Acuérdesese de esto. El cambio es el termómetro para conocer la riqueza de un país. Los efectos del florecimiento del país costarricense es la baja de los cambios, dice el cable que le acompaño, pero si sube el cambio el tal florecimiento se esfuma y caeremos en las brasas.

Trabaje, señor Director, por el bien del país, ya que su periódico es el único que puede hacerlo con eficacia.

JOSÉ CASASOLA

## Informaciones breves

Don Alfredo González Flores llegará el domingo a Limón. Solamente que el barco haga escala en Colón no podrá arribar hasta el miércoles.

Los trenes de Heredia contratados por don Julio Sánchez saldrán mañana a las 6 a. m.

## Pasajeros del vapor Tivives

Arturo Mantilla, Luz de Armes y niño, Francisco Mendiola, John Nelson, José J. Soto, Raquel Cornell, Besicé Bertran, Andrés Seya, Ricardo Castro, David y Mario Alvarado, Francisco Montealegre y señora, María Montealegre, Luisa Pinto, Manuela Harris y 3 niños, María de Clare y 4 niños, Sofía Díaz, María Calderón, José Parker y señora, Alice Pinto, María Brenes, Enrique Rodríguez, Charles Planckett y señora, George Mairk, Agustina Rodríguez, Braddy Gwen, Salvador Chamorro, Enrique Oria, María Montealegre, Alberto Sandoval, Marcos Morales, Marcos Rivera, Jacobo Latiff, Walter Bonner y Rafael Machado.

## Recuerdo

El personal de la Escuela Superior de Niñas n.º 3, que está de duelo, de intenso duelo por la desaparición del joven y distinguido abogado don Oscar Padilla, miembro de su patronato y cariñoso protector del plantel, coloca sobre la tumba del que fué intelectual de alto vuelo, ciudadano limpio y viril, apóstol de todo lo bueno y alegría de sus amigos, las flores inmarchitables de su gratitud y su recuerdo.

MERCEDES CARRIÓN,  
Directora.

## Al público

Para poder atender a su numerosa clientela, ya que la escasez de brazos y la demanda que tiene su calzado no lo permite, LA COLOMBIANA abrirá en su nuevo local, un departamento de calzado americano, que importará directamente de las mejores fábricas de los Estados Unidos.

LA COLOMBIANA es la casa menos antigua, pero la primera del país por su escogida clientela, y su propietario don Félix Alvarez no omite gastos para dejarla satisfecha.

## Esta noche contesta a el Dr. Soto

El Dr. Soto recibió un largo telegrama de adhesión de Alajuela.

Marchóse para esa ciudad hoy en la mañana, y con motivo de su llegada hubo movimiento político.

De regreso le preguntaron: —Asegura un diario de la mañana que Ud. ha aceptado la candidatura.

—No es cierto.

—Cuándo resolverá Ud.?

—Esta misma noche. No quiero que se prolongue esta situación.

## Fueron suprimidas las Agencias de Licores

De buena fuente sabemos que han sido suprimidas todas las Agencias de Licores, que son unas 30 en todo el país.

Serán administradas por personas que nombre el Gobierno.

El 8 o/o que percibían los Agentes, será aplicado al Sanatorio Carit y a la Junta de Educación.

## Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

## La Competencia

DE Ramón Madrigal

No compre nada sin visitar este Almacén que es el que tiene los más bajos precios de plaza

## Las Ciudades de Italia MAURO PASCUALE

Quiere usted digerir bien?

Tome antes y después de cada comida una copa del delicioso Martini? ; Pídale en las mejores Cantinas

## “LA COLOMBIANA”

Avisa a su numerosa clientela y al público en general, que por vapor «San José» que acaba de llegar, recibió un extenso y variado surtido de CUEROS DE FANTASÍA para el calzado de caballeros y señoras, y con ellos, los BETUNES y CREMAS en los colores BLANCO, GRIS CLARO, GRIS OSCURO, CAFÉ, CHAMPAÑA y AVEJÓN para limpiar las cabritillas.

FELIX ALVAREZ

Apartado 751 — SAN JOSE, COSTA RICA — Teléfono 699

## FRANCIS W. KURTZ & CO.

IMPORTADORES y EXPORTADORES

New York City : Buenos Aires : Guatemala : San José, C.R.  
Paris — Hamburg

Compran al contado:

Café, Cacao, Hule, Cueros y toda clase de productos del país.

Importadores en general:

de toda clase de productos americanos y europeos.

Diríjanse á su Representante N. QUIRÓS, h., Pasage Central  
SAN JOSÉ C. R.

# Huelga de Amor

La noticia, por la indudable originalidad del hecho que relata, no pudo menos que impresionarme y decidirme a hacerle un poco de comentario desde estas columnas. En los días que corren, tan llenos de agitaciones sociales, de literatura política que entre cuyas altisonancias se descubre un buelcío olor a portavianda, no queda más recurso que gastarse algunos cobres más y comprar diarios extranjeros. En uno de ellos encontré esta mañana la sensacional noticia: ha empezado en París una formidable huelga de amor. Y ha nacido de tales causas el movimiento que sin duda las alegres huelguistas van a llevarse consigo las simpatías del mundo entero: al menos si tendrán las de los artistas y los vagabundos, las de quienes tengan generosidad en el corazón, las de los caballeros audaces de ogaño que en su alma sientan la reencarnación de los cortejos mosqueteros legendarios, las ardientes simpatías de los poetas y de los pobres bohemios que fuman su pipa y pasean su ensueño por los destartados cafetines de los artistas.

Hay en la historia cruzadas que merecen toda la simpatía de los hombres: en los tiempos homéricos la guerra de Troya, ocasionada por un motivo galante: una mujer bellísima, un marido celoso, y un amante afortunado que logra robarse a la infiel hermosa; y como consecuencia, los combates fieros a los que asistían los contendientes tremolando una enseña de amor.

En los tiempos romanos es Antonio, el valiente triunfador, dejando que se le escape la gloria y la corona imperial por no abandonar a Cleopatra. En la edad media fueron las cruzadas: el ideal de Pedro el Ermitaño arrastró en pos de sí a reyes, príncipes y prelados: se trataba de arrebatarse a los infieles la Tierra Santa donde padeció y murió el príncipe del amor hermoso: entonces entraba a Jerusalén los gallardos caballeros cruzados llevando por cimera de sus cascos los guantes de seda de sus reinas. En nuestra América India se conserva la tradición precolombina de la llamada «Guerra de las Princesas», justa sangrienta de amor y de celos. Las demás guerras, las otras revoluciones, las huelgas y las asonadas, no han sido más que brutales riñas de odio y de envidia, de ambición y de poder, guerras estomacales sin un solo ideal noble, sin un solo motivo galante, sin una sola bandera de ensueño.

Hoy se presenta al mundo una nueva cruzada digna de la leyenda, las alegres cigarras del Montmartre y del Moulin Rouge, las picarreas modistillas del Barrio Latino, las midinettes de la Maison Dorée, todas aquellas mujercitas bien queridas que ponían en la bohemia de la ciudad luminosa una nota de ensueño, de ilusión, de dulce madrigal, han decidido hacerse a la huelga, abandonar el cabaret y la buharda, la huilide, no concurrir más a la

cita romántica de los jardines públicos, abstenerse de las tertulias galantes, del five o'clock, del teatro, del paseo al Bosque.... Pero su huelga no es por un motivo sanchesco y vulgar: no piden aumento de salario; menos se les dieran, ellas serían siempre amables y generosas; no piden menos horas de trabajo; más que les dieran y ellas no se fatigarían jamás de sonreír, de cantar, de entretejer sus danzas alegres, de alisar sus cabelleras rubias como el champaña, de besarlas melancólicas bocas sedientas.... No: ellas han declarado que su huelga es protesta contra la decreciente galantería de los hombres de hoy, contra el espíritu mercantilista e interesista de la época, contra la decadencia del ensueño, de la ternura del amor, de la amable cortesía; contra el prosaico espíritu de esta época que todo lo quiere hacer con presupuesto: contra los millonarios de París que en su han puesto una hora para la Bolsa, otra para visitar las cuadras de sus caballos de carrera, otra para despacho en su oficina, otra para comer y otra para su querida. Apenas si se concibe: una hora determinada para el amor, ni más ni menos que si se tratara de la cucharada de medicina que prescribe el médico o de la hora de asistir a la comida de invitación.

El amor está de huelga en París, en la ciudad del amor donde Venus y Cupido tienen el más bello de sus altares: y amor huelga en señal de rebeldía contra esta edad, sanchopanesca y prosaica, que va en camino de producir la más espantosa de las bancarrotas, porque enmarcando el libre espíritu del hombre, matando su ensueño y cortando las alas a su fantasía lo convertirá en máquina que ha de moverse al ritmo gimiendo del dolor, por que lo hará esclavo del régimen, del horario, de las calles rectas de las ciudades cubacadas y monótonas como tableros de ajedrez.

Las alegres y encantadoras mujercitas del cabaret y del Bosque de Boloña presienten la crisis del arte, de la poesía y del ensueño: y se revelan pidiendo que viva Bohemia y se acabe Wall-Street; ellas, las que son un madrigal que cantan en los corazones dolientes, las que saben amar y sufrir, las que reían en primavera y se entristecen en otoño, las mujercitas dulces que recitan a Musset y son todas sentimiento, no quieren la muerte del mundo: desean y luchan porque en las selvas eternamente umbrías, junto a las fuentes de linfa pura y a la hora encantada de los crepúsculos se escuche amatorio y bailarinesco de la sirringa de Pan y ruegan hasta al mismo Clemenceau para que retarde el principio del reinado completo de Moloch, el ídolo más nombrado de los ídolos pánicos.

JOAQUÍN VARGAS COTO

## Sigue la peste del carbón en Siquirres

Continuó con gran violencia la peste de carbón en Siquirres.

Con tal motivo se trasladó a aquel lugar el veterinario oficial ambulante don José María Arias, quien en días pasados vacunó 17 animales.

Inoculó el suero esta vez a 424 reses de pequeños propietarios: 151 de la United Fruit Company y a 158 de las haciendas de Lindo Bros.

Se cree que con esas precauciones cesará la epidemia.

## EL MEJOR MEDIO DE SENTIRSE BIEN

Millares de personas adoptaron este sencillo tratamiento

Los médicos del mundo entero reconocen que el baño interno es mucho más importante para la salud que la limpieza externa, porque los poros de la piel no absorben las impurezas depositadas en ellas, mientras que los intestinos sí absorben y llevan a la sangre las sustancias venenosas producidas por la digestión, causando así gravísimo daño al organismo.

Tanto a quienes gocen de buena salud, como a quienes la hayan perdido y quieran disfrutar nuevamente de sus múltiples beneficios, aconsejamos que adopten la costumbre de tomar todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone. Este es el medio mejor y más racional de librar al estómago, al hígado, a los riñones y a los intestinos, tanto de los peligrosos residuos dejados por la digestión de la víspera, como de las sustancias venenosas y de los excesos de bilis, con lo cual se limpia y refresca todo el sistema digestivo, poniéndolo así en condiciones de recibir y asimilar propiamente los alimentos.

El agua y el jabón limpian, refrescan y tonifican la piel; el agua caliente y Fosfato Limestone hacen cosa idéntica con los órganos interiores.

Quienes suelen tener la lengua sucia y experimentan un sabor desagradable en la boca al levantarse; quienes sufren de mal aliento e intensos dolores de cabeza; quienes tienen el cutis amarillento o manchado y padecen de ataques biliosos y estreñimiento, deben ensayar, sin pérdida de tiempo, el sencillo tratamiento que dejamos descrito. Un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el cual cuesta sólo unos pocos centavos y puede obtenerse en todas las farmacias, es bastante para que cualquiera se convenza por sí mismo de los beneficios que reporta la limpieza interna.

Podemos asegurar a Ud. que si adopta la costumbre de efectuar todas las mañanas este lavado de sus órganos interiores, tendrá siempre buen aspecto y se sentirá siempre bien.

L. No. 7 Sp.

### INSTITUTO MASOTERÁPICO

BAJO LA DIRECCION DE NOÉ PADILLA DIPLOMADO DEL INSTITUTO MEDICAL ESTHETIQUE DE PARIS.

Tratamiento eficaz del adenitis, acné, calvicie, amenorrea, anquilosis, asma, sueños nocturnos, bilis, barros, melancolía, bronquitis, catarro, clorosis, baile de San Vito, circulación defectuosa, resfriados, enfriamiento de las manos y los pies, cólicos, colitis, constipación, coryza, tos, calambres, caspa, sordera, diabetes, diarrea, enfermedades cardíacas, dismenorrea, (menstruación penosa), dispepsia, indigestión, dolor de oído, engrandecimiento de la próstata en uresis, epilepsia, cansancio visual, desarrollo de la cara, caída del cabello, gastralgia, gota, dolor de cabeza, almorranas, impotencia, parálisis infantil, insomnio, neuralgia intercostal, dolor de espalda, leucorrea, ataxia locomotriz, desgano, lumbago, neuralgia, catarro nasal, nerviosidad facial, frontal, temporal, dental, neurastenia, neuritis, obesidad, neuralgia en los ovarios, dolor en el abdomen y el pecho, parálisis, reumatismo articular y muscular, (sciática) tonsilitis, dolor de garganta, torticólis, irregularidades estomacales, varicosis venérea, debilidad general, arrugas en la cara, masaje facial y manicure para señoritas a cargo de madame Josephine de Padilla en su casa de habitación y a domicilio.

Despacho frente a la Talabartería Jirón de 7 a. m. a 7 p. m. Tratamiento sólo por abonos.

### En la Gran Camisería-Tienda

#### PARIS

Pasaje Central

Se atienden los encargos al día y a gusto del cliente, sin recargo ninguno, por trabajar con maquinaria especial.

#### CAMISAS:

en céfiros finos a 5 colones en seda cruda a 14 colones

#### CUELLOS:

suaves, cualquier forma 50 centavos

Atendido por su propietario

José Carreras

#### «STANCARI»

Sucursal de la acreditada tintorería

## Homenaje póstumo

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Señor Director de LA PRENSA.

Pte.

Muy señor mío:

En nombre de la Junta de Educación de San José, tengo la honra de invitar a usted a la fiesta que en honor a la memoria de la señora doña Julia Lang y don Buenaventura Corrales se celebrará el día 22 de los corrientes, a las doce y media de la tarde, en el salón «Ester Silva» del Edificio Metálico.

Con toda consideración y aprecio, soy de usted muy atento y S. S.,

RICARDO FOURNIER Q.  
Secretario.

Prometemos asistir a tan simpática fiesta y en su oportunidad daremos crónica.

## Día oficial

Fueron nombrados Agentes de Policía de Corrales de Cartago Gabriel Picado B.; de Boruca, Adolfo Johnson; de Llano Grande, Marcelino Marín; de Mata Redonda, interinamente, Nefalí Montes de Oca.

Alcalde de la Aduana de Limón, fue nombrado don Gerardo Iglesias Umaña.

## A granel

El próximo domingo, a las 2 p. m. celebrará sesión general la Hermandad de Caridad de Puntarenas.

—Los taquilleros dispusieron ayer suscribir un memorial de protesta contra el cierre de licores a fin de año.  
—Por fin se instaló la Municipalidad del cantón de San Isidro de Heredia así: Presidente, don Rosendo Villalobos Campos; Vicepresidente, don Julio Rodríguez; Secretario, don J. de Jesús Arce.

—Han seguido registrando movimientos sísmicos los seismógrafos del Observatorio.

—El inspector de instalaciones eléctricas ha dado cuenta de haber encontrado notables deficiencias en todos los teatros de esta capital.

## En lo sucesivo llevarán firma responsable todos los telegramas

Se nos asegura que está para publicarse un decreto del Ejecutivo por el cual se dispone que todo telegrama debe llevar firma auténtica, aun cuando sea transmitido con pseudónimo o con solo el nombre.

Lo que se desea es la identificación de la persona, para sentar en todo caso responsabilidades.

La firma entera de una persona será estimada como una sola palabra para los efectos económicos.

## La Valenciana

Calixto Madrigal

La tienda mejor surtida en adornos para trajes de señoras

Merca lerías del incendio a precios bajos.



El automóvil FORD es tan universalmente conocido que no es ya necesario entrar en detalles acerca de sus méritos. Todo el mundo lo conoce y lo ha visto ir y venir día tras día y año tras año funcionando con un gasto tan pequeño que es verdaderamente asombroso.

Su poco costo, además de lo económico que resulta en el uso, coloca al automóvil FORD al alcance de cualquiera. Por otra parte, su duración es mayor que la de otros automóviles relativamente, debido al poco desgaste de sus partes, consecuencia de su peso liviano.

Va donde quiera, pasando por lugares donde no pasa ningún otro. Es el carró adaptable y aconsejado para nuestros caminos.

Apartado 916 : Teléfono 850

**J. P. Arango & Co., Inc.**

Agentes en Costa Rica

## Tienda Romero

González Hermanos

Unicos importadores representando el famoso Corset LA RESISTA : El Corset más acreditado en el país : El que por su construcción, reúne todas las cualidades apetecibles : No se quiebra, no se herrumbra y por su flexibilidad es el único que se adapta al cuerpo.

Pruébelo

ECONOMIZARA DINERO USANDOLO

## AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

### Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Claret,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscatel selecto,	» » » 30 » »
Vino de Consagrar	» » » 30 » »
Vino Oporto,	» » » 30 » »
Málaga dulce	» » » 30 » »
Vinos generosos y Coñac superior	en cajas.

Depósito permanente del acreditado

## Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas  
en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno Elixir Estomacal Purgatina

Cura la Neurastenia Cura la Dispepsia El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 219 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE Teléfono Número 36

## Los famosos Automóviles

### DODGE

Tienen las ventajas de los autos grandes con la economía de los livianos.

LLEGARÁN PARA DICIEMBRE

Para detalles dirigirse a

## BOLAÑOS & ULLOA

Agentes en Costa Rica

# Sección del Partido Constitucional

## Provincia de Alajuela Cantón de Palmares

Directiva de la ciudad de Palmares:  
En la ciudad de Palmares, a las 6 p. m. del 22 de setiembre de 1919, reunidos los abajo firmados, mayores de edad y ciudadanos en ejercicio, simpatizadores de la causa que proclama la candidatura del preclaro ciudadano don Julio Acosta García para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, acordamos proceder al nombramiento de la Directiva provisional en la forma siguiente:

*Jefes de propaganda*

José Vicente Rojas  
Eduvino Castro  
Vicente Quesada  
Francisco Rojas Ledezma

*Tesorero*

Gerardo Monge

*Vocales*

Alberto Solera  
José Vargas  
Antonio Araya  
Francisco Sagot  
Rafael Fernández  
Gabriel Araya  
Pascual Vega  
Ismael Rojas  
Ramón Céspedes  
Lupicio Céspedes  
Jeremías Vázquez  
Israel Vázquez  
Levi Ramírez  
Teodoro Mora  
Alberto Álvarez  
Rosendo Arias  
Ernesto Fernández  
Luis González  
Gonzalo Mejías  
Carlos Moya  
Moisés Ruiz  
Martín Córdoba  
Eliás Mora  
Manuel Mora  
Antonio Monge  
Guillermo Salazar  
Carlos Rojas  
Mauro Alvarado  
Crisófono Araya  
Eliás Fernández  
Teofisto Zamora

*Presidentes Honorarios*

Pbro. Manuel B. Gómez  
" Rubén García J.  
Tobías Ramírez  
Lorenzo Cambroneró  
Manuel Vázquez  
Napoleón Vázquez  
Francisco Acuña  
Ruperto Pérez  
Matías Vargas  
Mariano Ruiz  
Félix González  
Manuel Carballo

*Presidentes efectivos*

Mario Urpi Samso  
Buenaventura Méndez  
Joaquín Sancho  
José Rodríguez R.  
Trinidad Araya  
Gerardo González  
David Mejías

*Secretario*

Benjamín Villalobos

*Prosecretario*

Alejandro Araya

Tomás Mejías  
Juan José Fernández  
Rubén Vargas  
Ramón Berrocal  
Julián Carranza  
Victor Vega H.  
Gerardo Solís  
Clemente Arias  
Juan Quirós  
Juan M. Vázquez  
Julián Fernández  
Ramón Rodríguez  
Pedro R. Álvarez  
Manuel María Quesada  
Rufo Rodríguez  
Victor Monge  
Miguel Fernández  
Cristino Quesada  
Jose María Sancho  
Gregorio Ulate  
Cipriano Pórras  
Virgilio Carvajal  
Rafael Hernández  
Gaspar Herández  
Eustaquio J. Sánchez  
Ramón Ramírez  
Jacinto Ramírez  
Manuel Moya  
Ezequiel Fernández  
Noé Castillo  
José María Jiménez  
Andrés Moya  
Marcelino Rodríguez  
Jesús Ramírez  
J. Misael Mora  
José Francisco Mora  
Guillermo Araya  
Aurelio Montero  
Fidelino Jiménez  
Julián Solano  
José María Hidalgo

a los pueblos, en el orden moral, hacia las grandes transformaciones que demanda el progreso y reclama la historia para el cabal cumplimiento de las leyes eternas de la vida, hacia las fronteras del porvenir.

Mas por ventura también, sabemos que así como las tempestades con sus horrores purifican el ambiente que respiramos; que los terremotos que sacuden la tierra haciéndola hondear como un lago en borrasca, aparejan la necesidad de las seguras y elásticas construcciones y que la enfermedad, con todos sus peligros, es una antitesis para apreciar intensamente el gran tesoro de la salud, así también, los cataclismos sociales de las naciones, hijos de sus errores, o producto de las tiranías, nos hacen apreciar con todos sus horrores la pérdida de la divina libertad, tesoro más precioso que la existencia en el alto concepto de aquella himnaria y explosiva palabra que es como la esencia y el alma de las naciones.

De otro modo serían una irrisión las enseñanzas de la historia y de ningún valor las luchas de los pueblos, en la ardua tarea de su arribamiento hacia las imperiosas conquistas de la cultura y de la vida civilizada. No de otro modo, sino por los desgarramientos de las sociedades en tortura cuando los pueblos agonizan y gimen bajo la vergüenza de una opresión infamante, es que se forja y cohesionan el acero de las grandes almas, que con la dureza del temple adquirido en la heroica brega, como Julio Acosta, como los hermanos Volio, Doctor Giustiniani, Fernández Güell, García Flamenco y tantos patriotas, quienes por muchos títulos de gloria son acreedores a la gratitud nacional, fueron o constituyeron las limas que mordieron hasta hacerlas pedazos, las cadenas malditas, con que los tiranos de ayer, esclavizaban al pueblo!

Nunca como ahora, ha presentado y presenta la Patria, en todas las esferas de su no larga historia, una era de iniciación y de arranque, para entrar de

lleno y a pleno campo, en la grande y total penetración de sus altos destinos, sin otro norte de ambiciones, que la visión muy extensa, de un glorioso y eficaz desarrollo para su porvenir!

La indiferencia de estas consideraciones tan cardinales en lo que Costa Rica demanda con apremiante y natural exigencia para su porvenir, nos ofrecería en mala hora, el caso objetivo de una rica familia que con criminal indolencia se encogiera de hombros ante el desastre de una próxima ruina sin un gesto de arrojo para salvarla, o en otros términos, la imagen de la Patria desamparada y privada del valioso concurso de sus hijos para ayudarla en esta hermosa y libérrima cruzada para el progreso y para la libertad.

Venga en buena hora la franca y abierta lucha para la discusión de los problemas electorales de cuya solución exclusiva depende la suerte de la Patria; mas nada tan innoble, como la masa encubridora de las maquinaciones de sombra, que en nada nos orientan y si restringen y nublan con velos de obstrucción o apatía, los campos de la palestra, en esta hora crítica de la lucha por el fundamento de la amplia y fecunda base de la Nación.

Creemos hondamente, que con nuestro grano de arena, o sea con el voto a favor del Partido Constitucional en la cercana contienda del sufragio, no sólo pagamos una deuda sagrada de gratitud a los valientes apersonados en la obra de nuestra bendita liberación, sino que contribuimos con gloria, a la no menos santa obra de la reconstrucción de la Patria todavía en ruinas, por el cataclismo de su desgobierno pasado, nunca visto en los anales de su esfera pública, y cuya dolorosa experiencia ha de constituir las sabias enseñanzas, que nos aleccionan y preparan para una grandiosa y fecunda redención.

RODRIGO

### El momento político

Denasiado sabemos por dolorosa experiencia que la hora presente de nuestra vida cívica atestiguan un estado social que como las catástrofes en el orden físico, convulsionan e impulsan

# TRACTOR CLETRAC (tipo tanque)

## Agricultura Moderna

Al igual que la propulsión mecánica aplicada comercialmente ha aumentado el volumen y reducido el precio de los productos manufacturados, así mismo su adaptación general al cultivo de la tierra aligera el estuerzo del agricultor y acrecienta la fecundidad de sus campos.

Más que en ningún otro período del mundo, resulta de mayor importancia en esta década que se acelere el cultivo de los campos y aumente la producción, *gastando en ello lo menos posible y empleando el menor número de brazos.*

Desde hace mucho tiempo pasó el período de experimentación del Tractor para el cultivo de la tierra. Tanto que en casi todos los países se considera ya como práctica comercial acertada utilizarlo en este trabajo. Con dichos tractores ni el cultivo deficiente ni la falta del desarrollo completo de facultades del terreno tienen excusa. El agricultor se convenció ya de que el tractor le ha permitido aumentar la calidad y cantidad de sus cosechas, reduciendo el costo por mano de obra y tracción a sangre.

### Los distintos usos del Tractor

Como motor estacionario tiene *veinticuatro caballos de fuerza en la polea.* Así, puede emplearse para aserrar madera, proveer de luz eléctrica la casa, cortar pasto, embalar el heno, desgranar el maíz, moler cereales, descascarar, desmenuzar algunas cáscaras alimenticias, (como la tusa), que hoy se pierden; desvainar legumbres; rellenar el suelo; bombear; irrigar; triturar piedras; mover la maquinaria para beneficiar café, etc.

Como Tractor para la Agricultura y las Exploraciones Forestales, desarrolla *doce caballos de fuerza tractora (m) o m) veinte veces la de un buey de primera.*

**PARA PASAR SOBRE zanjas, fangales, hoyancos, pendientes,** y todos los obstáculos que la ingeniería militar enemiga ideó para oponer a



su paso, inventaron los ingleses *el Tanque famoso. Nada se opuso a su marcha.*

El mismo principio mecánico ha sido aplicado en la construcción del Tractor Cletrac, tipo Tanque, para utilizarlo en cualquier terreno, así sea Quebrado, Plano, Seco o Cenagoso. *Donde un buey se hundiría, el Tractor pasa dejando apenas huella. No puede resbalar, porque tiene 600 pulgadas cuadradas de superficie sobre el suelo.*

*Esto le permite trepar cualquier pendiente*

*Con tres mil doscientas libras de peso y un motor de primera, que garantiza una enorme fuerza tractora, sólo tiene cinco libras de peso por pulgada cuadrada. Noventa y seis pulgadas de largo por cincuenta de ancho y cincuenta y dos de alto. Da la vuelta en un radio de seis pies.*

Están para llegar dos de estos tractores. Oportunamente avisaremos a los interesados para que asistan a la demostración.

**Apartado 668 PIZA e HIJOS Teléfono 238**

Agentes para Costa Rica

Puede fácilmente tirar de *dos arados de catorce pulgs. de profundidad o de tres arados a nueve pulgadas de profundidad,* en pendientes hasta de un treinta por ciento.

Se utiliza también para *arrancar árboles, desprender troncos, desyerbar, extraer piedras y guijarros, cavar zanjas, cargar leños, orillar, desmoronar, trillar, sembrar, cultivar, ondular, rellenar, desenterrar papas, cortar maíz, agrazillar pastos, nivelar caminos, acarrear las cosechas etc.*

**ALGUNOS TIPOS DE TRACTORES SON AS PROPIOS QUE OTROS AL TRATARSE DE SITUACIONES DISTINTAS**

El Tractor Tipo Tanque está destinado a ser el único tractor utilizable en Costa Rica. Las condiciones de nuestro suelo, quebrado a veces, pantanoso otras, exigen un tractor que pueda subir sin resbalar cualquier pendiente (el tipo Tanque lo puede hacer porque tiene 600 pulgadas de superficie en contacto con el suelo) y que pase sin hundirse por cualquier cienaga.

### El Tractor que usted necesita

Un tractor que descansa y funciona sobre un vía nivelada, de acero fuerte, dentada, duradera y flexible, que le permite arar eficazmente los campos y trabajar sobre superficies blandas, arenosas, flojas o húmedas sin hacinar la tierra. Funciona igualmente sobre terrenos elevados y secos, con el menor consumo de fuerza motriz.

### No se precipite

**No compre Tractor sin haber visto éste**

Están para llegar al país los primeros. Oportunamente le avisaremos para que asista a su demostración.

# El eclipse de mañana

Mañana ocurrirá el fenómeno astronómico más interesante del año. Sería gran lástima que las nubes no nos lo dejaran observar en toda su plenitud, y hay desgraciadamente probabilidades de que así suceda.

Se trata de un eclipse anular de Sol, que aquí se verá como parcial. El Sol saldrá mañana unos 30 grados al Sur de nuestro punto Este, a las 5 y 56 minutos; la Luna le habrá precedido algunos minutos en su apareamiento sobre el horizonte. A las 6 y tres cuartos estarán en contacto los bordes de ambos astros. La Luna irá cubriendo poco a poco la porción Norte del disco solar; a las 8, según el Almanaque publicado por el señor Arias y calculado por el señor Obregón (a las 8 y dos minutos, según los cálculos del distinguido Ingeniero señor Fernández Peralta), ocurrirá la fase media del eclipse, o sea el momento del máximo de la superficie solar eclipsada. Entonces sólo permanecerá iluminada la porción meridional del Sol, equivalente a los cuatro décimos del ciclo solar. En seguida el eclipse empezará a disminuir y terminará a las 9 y media.

El fenómeno podrá observarse bien, si la claridad del cielo lo permite, valiéndose de un vidrio cuadrilongado, ahumado a la llama de una vela para defender la vista y de tamaño suficiente para que cubra ambos ojos. Superponiendo del lado ahumado otro vidrio de iguales dimensiones y uniéndolos por los bordes con fajas de papel engomado, resultará un medio de observación muy cómodo.

Un eclipse de Sol, como es sabido, se debe a la interposición de la Luna entre la tierra y el astro luminoso. La Luna es opaca, como la Tierra, y al interponerse, proyecta en el espacio un cono de sombra que al alcanzar la Tierra, da ocasión al eclipse, que puede ser central, si los centros de los tres astros se encuentran en línea recta o apenas ligeramente desviados de ella, o parcial, si la línea de los centros se aparta un poco de la recta. El eclipse puede a su vez ser total o anular: el primero sólo puede ocurrir cuando la Luna está en el perigeo (menor distancia de la Tierra) y la Tierra en su afelio (mayor distancia del Sol), y es imposible cuando la Luna está en su apogeo (mayor distancia de la Tierra) y la Tierra en el perihelio (menor distancia del Sol). Estas condiciones son necesarias, pero no suficientes, porque el eclipse de Sol es también imposible cuando la latitud de la Luna (distancia a la eclíptica) pasa de 93°. Pero cuando la Tierra se ha apartado del perihelio y la Luna se encuentra en su apogeo, como ocurrirá mañana, el eclipse es anular, porque la sombra proyecta-

da por la Luna no alcanza a la Tierra, y la Luna, al colocarse delante del Sol, deja de eclipsar un anillo al rededor de éste (de aquí el nombre de anular), en el momento de la fase máxima. Los lugares no muy distantes de aquellos en que el eclipse anular es observable, verán el fenómeno como eclipse parcial; es lo que sucederá mañana. En rarísimas ocasiones, un eclipse de Sol puede ser total en un lugar y anular en otro, lo que únicamente ocurre cuando los diámetros aparentes del Sol y de la Luna son casi iguales. La Luna no se encuentra a la misma distancia de todos los puntos de la superficie terrestre, y por consiguiente, mientras unos observadores la ven más grande que el Sol, otros la ven más pequeña.

Los eclipses de Sol se diferencian de los de Luna en que aquellos son locales y estos generales, por lo menos para el mismo hemisferio. Además, los de Luna comienzan y terminan al mismo tiempo para todos los lugares en que son visibles, mientras que los de Sol comienzan y terminan en diferentes tiempos para los diversos países.

Por otra parte, estos fenómenos no son sino la reproducción en grande de otro fenómeno muy frecuente. Cuando en un cielo puro pasa una nube densa delante del Sol, los que quedan a la sombra sufren un verdadero eclipse de Sol, en tanto que a su vez que han como eclipsados para las personas situadas a lo lejos.

En el momento de un eclipse de Sol, habrá *eclipse de Tierra*, parcial o total, para los selenitas; y al contrario, cuando la sombra de la Tierra alcanza la Luna, habrá para ésta eclipse de Sol.

Jamás, en un año, pueden ocurrir más de siete eclipses, ni menos de dos; en este último caso, ambos serán de Sol.

Para toda la Tierra, el número de eclipses de Sol es superior a los de Luna casi en la relación de 3 a 2; pero para un lugar dado, al contrario, hay menos eclipses visibles del primero de estos astros que del segundo.

En cada período de 18 años hay, por término medio, 28 eclipses centrales de Sol, es decir susceptibles de ser anulares o tales; pero como la zona terrestre a lo largo de la cual el eclipse puede tener uno u otro de estos caracteres es muy estrecha, los eclipses totales o anulares resultan muy raros para un lugar dado.

Haley encontró en 1715 que, a partir del 20 de marzo de 1140, es decir, en un período de 575 años, sólo había ocurrido un eclipse total de Sol en Londres. Después de 1715 no ha vuelto a ocurrir otro.

## Política porteña

En Puntarenas se efectuó anteaer una reunión del Partido Demócrata, que en aquella localidad dirige don Manuel J. Grillo; se invitó por medio de una hoja suelta, firmada por dicho señor y por dieciocho individuos más. Desconocemos el resultado de la reunión.

## Encargado de Negocios en Nicaragua

En el vapor «San Juan» ha regresado al país el señor don Mariano Zúñiga Castro, quien se encontraba en Guatemala.

Pero Zúñiga Castro no viene a radicarse de nuevo en esta capital, sino que está de paso. Se dirige a Nicaragua, en virtud de haber sido nombrado por el Gobierno de Estrada Cabrera Encargado de Negocios de Guatemala en Managua, y va a tomar posesión de su cargo.

## Noticias de la tarde

### Sueldos

El nuevo Administrador de las Minas de Abungares, don Roberto Crespi, al hacerse cargo de su puesto ordenó una rebaja del 20% sobre los sueldos de los empleados; y aún algunos sueldos fueron castigados en proporción más alta. Esto ha motivado el regreso a San José de algunos empleados de oficina de las Minas.

### Se casa

El señor Francisco Ferrerón, que marchó a Guatemala con una misión diplomática de los Tinoco y de quien no se tuvieron luego más noticias, está ahora a punto de contrar matrimonio en la capital de aquella república con una Srta. acaudalada. La novedad la traen los últimos pasajeros llegados de los demás países centroamericanos.

## Banca

El bolsín ha estado hoy firme: mucha oferta y demanda.

Las cotizaciones a las 3.30 eran las siguientes:

Dollars 290

Libras 236

Pesetas 290

Liras 145

Franco 158

Marcos: 2-90 cts. oro am.

San José, Nbre. 21 de 1916.

## De Guadalupe

### CAKRETERAS

Nuestro Jefe Político continúa con gran actividad la reparación de nuestra carretera. El en persona dirige los trabajos que se hacen en la cuesta de amón que hace más de cuatro meses se encontraba sin prestar servicios, debido al estado lamentable en que se encontraba.

### ELECCIONES

Las elecciones se encuentran a las puertas. Ya se hacen algunos trabajos respecto a la elección del municipio. El partido Demócrata de este lugar, regular en número, ha celebrado secretamente algunas reuniones y pronto prometen publicar una directiva. Aquí habrá, necesariamente, lucha en las próximas elecciones.

### TRANVÍA

¿Qué hay del tranvía, señores municipales? Esperamos que no hechen en saco roto las protestas de este pueblo que por este medio hace pública su opinión.

### LICORES

Se susurra que nuestra municipalidad, para hacer más efectiva la idea de Sr. Jiménez Núñez, acordará prohibir el expendio de licores en todo el cantón. ¡Admirable medida!

### CORRESPONSAL

CEMENTO ATLAS. 26 en barril  
LA DESPENSA

# Di Domenico H<sup>NOS</sup>

Concesionarios de las MEJORES PELICULAS EUROPEAS

Mario Urbini,

REPRESENTANTE PARA CENTRO AMERICA.

Constantino Herdocia - Medico y Cirujano

ESPECIALISTA EN OJOS, NARIZ Y GARGANTA

Horas de Oficina: De 10 a 12 m. y de 2 a 5 p. m. — Contiguo al Teatro Variedades

## Para todo

Lo que Ud. necesite en Europa dirijase a

Facio Hébequer & Cie.

18, Avenue Kléber, París

Agente en Costa Rica : JORGE FONSECA S. : San José

## Ya llegó

la cerveza AGUILA y WIFE MAN STOUT y MALTA recobido en el último vapor en «La Marina» y las vende a los últimos precios con relación al cambio : EDUARDO CASTRO SABORFO.

## Cuesta y Cia.

Acabamos de recibir betún Shinola tamaño pequeño, pimienta, avena machacada, bolsas de papel, a PRECIOS INCONCEBIBLES : Hemos rebajado el precio del CEMENTO ATLAS : Hierro para techos lo más barato de plaza, Whiskey Canadian Club : Apartado 262 : Teléfono 31

## Dr. R. Moreno Cañas

Oficina: Frente a la lechería de don Alberto González Soto : Teléfono 142

Horas de consulta: de 10.30 a 12.30 a. m. todos los días: Los lunes, martes y miércoles de 1 a 5 p. m. martes, jueves y sábado de 3 a 5 p. m.

## La Tempestad

D. Oreamuno & Co.

La baja del cambio nos da la oportunidad de poder vender a los más bajos precios de plaza. No compre sin antes visitar nuestro almacén al por mayor y menudeo.

## Bombas de luz de SUPERIOR cl se

11.40 Colones Docena donde Alfredo Mata y Cia.

— Frente al Banco Anglo de Costa Rica —

## Hotel Francés

El único de primera clase en el país

El único que tiene 50 habitaciones amuebladas y bien ventiladas.

Administrado personalmente por su propietario.

El lugar de cita de la gente del gran mundo.

Henry Corçelle

Propietario

## Manifestaciones del Lic. don Vidal Quiros

Mi entrevista con el Candidato Señor Acosta fué de amigos viejos, leales y sinceros.

Le manifesté que conforme a la nota, que él leyó, tenía credencial para tratar con él como delegado de la agrupación popular, de la lista de diputados.

El Señor Acosta me dijo: que después de lo conversado con varios miembros de la agrupación, trató de influir para atender los deseos nuestros y se encontró con que varios pueblos han formado ligas que él no puede contrarrestar: que hasta personas de su particular simpatía a quienes estima acreedores por su competencia, honorabilidad e independencia como dignos de ocupar un puesto en el Congreso, ha tenido que sacrificar, porque le ha sido imposible hacer triunfar su opinión y sus deseos de complacer a nuestro grupo.

Resumiendo nuestra entrevista le manifesté que la agrupación, puesto que no se había llegado a un acuerdo, se consideraba desligada de lo tratado en la conferencia anterior.

Debo decir para terminar que no se trató de otra cosa; y que nuestra entrevista fué cordial.

Particularmente sigo siendo amigo y partidario del señor Acosta.

VIDAL QUIROS

## Almacén de música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades!!! Cuerdas, de la mejor clase para violín, mandolina guitarra. — Teléfono 58. — Ap. 558.

## Cuatro casos de difteria

En el Hospital de San Juan de Dios están siendo atendidos cuatro enfermos de difteria

Estos casos se presentaron en los siguientes lugares: barrio de la Estación del Atlántico, barrio del Pacífico, Calle del Paso de la Vaca y Calle de San Juan.

Esto quiere decir que en los alrededores de San José existen focos pestíferos, los cuales es preciso localizar.

## Hallazgo de un cadáver

en la Calle 20

En la Calle 20, de esta ciudad, entre las avenidas 10 y 8, los jóvenes Enrique Castro y Juan J. Muñoz vieron que un perro escarbando en un zanjón sacó los fragmentos de una calavera.

Esto pasaba a las 12 del día y fué enterado del suceso el gendarme Gerardo Siles de la Tercera Sección.

En cuanto se tuvo esta noticia se practicaron investigaciones, y de ellas resultó que tales restos pertenecieron de seguro a alguno de los fallecidos cuando la peste del cólera en el año de 1857.

La calle en que se hizo el hallazgo queda vecina a los Cementerios. Cuando se hizo la nivelación para el antiguo ramal del tranvía que llegaba hasta el Cementerio General, se encontraron también cadáveres y huesos.

Los restos humanos de que nos ocupamos estaban e. si pulverizados.

IMITADA POR TODOS

## CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

**TABLA Y TABLILLA** de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial, EL LABELINTO.

**CASA DE HABITACION**, con jardín en frente, arreglada con todo el confort deseable, situada a 300 varas al Norte del Parque Nacional (Barrio de Aranjuez) se vende en buenas condiciones de pago. Informes en la Librería Lehmann.

## AZUCARERO

Se necesita un azucarero para Nicaragua. Debe conocer el manejo del Tacho y Doble Efecto. En el Banco Mercantil de Costa Rica se informará.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA  
CUESTA DE MORAS

## Inserción solicitada

## Habla un santaneño

Señor Redactor de LA PRENSA

San José

Muy señor mío:

En su digno diario de 15 de este mes, aparece un artículo titulado «Pura Leyenda», con el pseudónimo «Unos Santaneños», «Unos Puriscaleños», en el cual se habla de la ineptitud de don Luis Bedoya, para diputado al Congreso, entre otros extremos. Ese artículo no puede ser más aventurado, ni sería del caso objetarlo, por cuanto no hay firma responsable al pie; pero, como me ha sorprendido tanto que aparezca con dicho pseudónimo «Unos Santaneños», de este lugar, que la candidatura del señor Bedoya es de una simpatía general, me veo obligado a contestarlo para decirle a esos santaneños que sean más conscientes de sus actos, que el hombre honorable nunca esconde la mano cuando tira la piedra, y efectivamente ese ha sido el dilema de los santaneños, ponerse al frente de sus actos para arrostrar sus consecuencias. Mas por esa razón me resisto a creer que alguno de los nuestros haya sido autor, en parte, de ese anónimo. No sería extraño que quizá alguno de esos desequilibrados que no obran por conciencia propia, le haya prestado su contingente a la vez a algún cacicazgo del Puriscal, para así hacer creer que Santa Ana no simpatiza con la candidatura de Bedoya, pero están muy equivocados. Tanto Mora, Escasú, Santa Ana, como la mayoría por parte del Puriscal están muy de acuerdo con la candidatura de los señores don Luis Bedoya y del Presbítero don Manuel Zavaleta para la diputación, porque he nos reconocido en ellos las aptitudes necesarias para serlo, y además, porque se salvaron de la mancha de la tiranía; y hombres como estos son, precisamente, los llama-

## Honras fúnebres

El cadáver del  
ex-Presidente Meléndez

En el Salón Azul del Palacio Nacional de San Salvador, levantóse un artístico catafalco donde fué colocado en capilla ardiente el cadáver del ex-Presidente don Carlos Meléndez.

También en la iglesia Catedral se construyó otro catafalco para las honras fúnebres que, en el templo metropolitano se hicieron al ilustre difunto.

La inhumación de los restos se verificó en San Salvador el 6 de este mes; y el ataud costó en Nueva York, 1,800 dollars.

## Los Estados Unidos

no reconocerán a López Gutiérrez

El general hondureño Teófilo Cárcamo, recientemente llegado de los Estados Unidos, ha dicho en Honduras que no será reconocido por el Gobierno de los Estados Unidos el candidato triunfante en las elecciones de Honduras, general López Gutiérrez.

**CINCUENTA COLONES DE GRATIFICACION** a la persona que haya encontrado un prendedor de señora y que quiera devolverlo a su dueña se le gratificará con \$50.00, agradeciéndole mucho el servicio por tratarse de un recuerdo de familia. Informes en «La Marina».

SE VENDE de ocasión un camión de 4 Ton. marca Kelly, en perfecto estado y casi nuevo. En el garage del señor Lutz se puede ver, y una caja de hierro contra incendio.

En esta oficina informarán.

A LAS AUTORIDADES Y PARTICULARES: de Guadalupe se me ha desaparecido un caballo blanco, salpicado, crin larga y blanca, patas meladas, recién encasquillado y una cicatriz negra en la cruz. Gratificaré a quien de razón en estas oficinas o a mí en Guadalupe. —CRESCENCIO BARQUERO.

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

dos a resolver los grandes problemas de la Nación, y desde luego, los que se pretende llevar al Congreso, y no a esos menguados politiqueros, a quienes cayó la mancha roja del Gobierno pasado, que son hombres que caen de un gobierno y se acogen a otro, hasta ver en dónde caen parados, y que andan ora aquí, ora allá, mendigando votos para una diputación y hasta en hojas sueltas se atreven a lanzar su candidatura.

En mi concepto, estos hombres no son más que una terrible amenaza hasta para las localidades de menor cuantía por los monopolios administrativos que siempre han tenido algunos caciques de mala ley, que aún existen en pequeños pueblos.

Ese es mi sentir al respecto, señores Puriscaleños anti bedoyistas; y si no lo han sabido, también les diré: que los cantones de Mora, Santa Ana y gran parte del Puriscal, y a indicción de los señores don Nicomedes Rojas, don Carlos y don Emilio Charpentier, don Jorge, don Silvano y don Andrés Retana y otros importantísimos vecinos de ese lugar, han celebrado una liga política actual y para lo venidero, que según las bases en que ha descansado será de mucho interés y de mucha garantía para estos cantones administrativa y comercialmente hablando. En esa unión se lanzó la candidatura la diputación de los señores Zavaleta y Bedoya, y su eco repercutió con entusiasmo hasta en los más lejanos caceries de dichos cantones, y hasta en el cantón de Escasú ha sido acogida con júbilo esa idea y sabe que también entrará a formar parte de esa liga.

De modo, pues, que sería bueno prescindir de esa mezquina política contra Bedoya, porque su triunfo y el de Zavaleta es cosa arreglada, y si el caso llegare, estamos dispuestos hasta lanzar sus candidaturas en una papeleta especial, para lograr nuestro intento.

ABELARDO CHAVARRIA

Santa Ana Novbre. 18 de 1919.

## Personales

Delicado de salud se encuentra nuestro amigo don Carlos Collado.

Deseamos su pronta mejoría.

—Estuvo en ésta el Presb.º Clodoveo Hidalgo, coadjutor de San Ramón.

—Ha continuado mejor de salud don Fidel Tristán (padre)

—Regresó de Puntarenas la Srta. Isabel Araya.

—Se encuentra enfermo el Lic. don Pedro Yglesias Flores.

—De San Ramón llegó a ésta don Nicolás Orlich.

—Continúa aún en cama Mr. Henry Frick.

## Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

TINTE FINO ALEMÁN

JOSÉ VICENTE PERALTA

San José — Costa Rica

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA

## Nos visita el Sr. Acosta

Anoche tuvimos la grata sorpresa de recibir en nuestras oficinas al candidato del Partido Constitucional, don Julio Acosta.

Permaneció en compañía de nuestros amigos de tertulia hasta las once de la noche.

Agradecemos la visita que el señor Acosta nos hizo y esperamos que no sea ésta la única vez que se acerca a esta casa, pues será siempre movivo de regocijo el que figure entre el grupo de nuestros buenos amigos que todas las noches se reúne en la sala de redacción.

## La lista de Cartago

En hoja suelta, el vecindario de San Nicolás de Cartago, postulan la siguiente lista de diputados acostistas:

Propietarios: don Nicolás Jiménez O., don Arturo Volio, don Nicolás Oreamuno, don Jorge Ortiz, don Manuel Coto F., don Santos León Herrera, don Manuel Aguilar Morúa.

Suplentes: don Elías Leiva, Presbítero Carlos Meneses y don Juan Rivera B.

## Próxima Boda

Hemos recibido la siguiente participación:

«Francisco Maffio y Virginia C. de Maffio, tienen el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Serafina con el señor don Carlos Luis Jiménez G.»

«Ricardo Jiménez Rojas y Josefina P. de Jiménez tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Carlos Luis con la señorita Serafina Maffio C.»

Agradecemos el envío y formulamos nuestros votos por la felicidad del nuevo hogar.

## Una hoja suelta

Por correo nos ha llegado una hoja suelta en que don Rafael Rodríguez Salas, de San Ramón explica su actuación política.

## Manuel Gómez Miralles

Fotógrafo único exclusivo a domicilio, no sólo en la capital, sino en cualquier lugar del País donde se solicite.

Gómez Miralles para fotografiar toda clase de acontecimientos, familias, el niño, reuniones, fiestas de confianza, paseos, fiestas públicas, edificios, oficinas, almacenes, industrias, empresas, maquinarias, fincas, etc.

Recibo órdenes para reproducir retratos viejos y ampliaciones de todo tamaño.

Para los aficionados, revelo e imprimo y vendo soluciones preparadas por mi experiencia de años, vendo vistas de C. R. y colecciones de los acontecimientos del país.

NOTA: — Súplico al solicitarme, avisar con anticipación siempre que sea posible.

Precios moderados.

Taller situado 75 varas al Sur del Teatro América.

TELÉFONO 490 APARTADO 919

Hemos recibido 250 cajas

JABON SUNLIGHT.

Vendemos a precio de quema en

LA DESPENSA

## De Administración

Avisamos a nuestros suscritores que para todo lo relacionado con la suscripción EN ESTA CAPITAL, deben entenderse con el señor Carlos Mora Poveda: Teléfono número 1668.

Mantequilla extranjera acabamos de recibir más barata que la del país.

LA DESPENSA



## OLDSMOBILE

BELLEZA FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTÍA DE SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.

Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

## J. P. ARANGO &amp; Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING : Toda clase de accesorio y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

QUEMADAS DE SOL y PICADAS DE INSECTOS  
PRONTO SANAN CON

## Mentholatum

INDISPENSABLE EN EL HOGAR

En verano, para quemadas de sol, picadas de insectos, fiebres de heno.

En invierno, para resfriados, dolores de garganta, manos y labios rajados.

En CUALQUIER TIEMPO, para dolores de cabeza, quemadas, catarros y afecciones de la piel.

De venta en Boticas y Droguerías. — Unicos fabricantes: THE MENTHOLATUM Co., Buffalo, N. Y.

Unicos Agentes: DELCORE, ARONNE & Cia., San José

## Su calzado le dura poco?

Es que su zapatero usa malos materiales

## ¿Su calzado no es elegante?

Es que su zapatero no busca lo mejor.

Exijale Ud. al encargarle su calzado, materiales de donde Apartado 126 : ALFREDO MATA Y CIA. : Teléfono 734

## Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS UNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

## La Geisha y La Feria

GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos, matrimonios etc.